

« Serviteur fidèle ! »

La Confiance dont fait preuve le Maître en confiant des « Talents » à ses serviteurs avant de partir est totale envers chacun en étant adaptée à ce que chacun peut accomplir, avec Foi et selon ses capacités. Il n'y a dans le cœur et l'attitude du « maître » que justice et « miséricorde ».

La Tradition de l'Eglise enrichie par sa « Lectio Divina » (la Lecture priante, en Dieu), par ses travaux d'exégèse et par l'héritage de son enseignement nous éclaire en nous donnant de comprendre que les « Talents » sur lesquels le Seigneur veut que nous soyons attentifs et vigilants ne sont pas les dons humains que nous pourrions avoir des capacités humaines qui nous auraient été accordés.

Non, il ne s'agit pas - selon la compréhension actuelle et courante que nous faisons du terme « talent » - de nos qualités individuelles, d'intelligence, de savoir-faire ou savoir-être, aussi notables et remarquable soient-elles (par exemple un talent pour la créativité artistique, la communication, ou encore des dons de rigueur, d'attention à l'autre, d'organisation, d'orateur, de rassembleur, ni même ce qu'on nomme les « Charismes » qu'ils soient celui de la parole, celui de prophétiser, celui de servir, celui de gouverner ou celui de parler en langue etc ...)

Une telle Lecture, nous conduirait à réduire la portée de cette « Parole des Talents » et donc de « La Parole de Dieu », à vivre un simple humanisme.

Les « Talents » que Dieu remet entre nos pauvres mains sont la confiance qu'IL nous accorde, également celui de la Mission qu'il nous confie et enfin celui de la ou les responsabilités que Dieu nous confie. Ce qui nous est demandé est de faire fructifier ses talents pour la croissance de SON Royaume.

La richesse immense, le « Trésor », ce patrimoine hors normes que symbolisent et « Signifient » les « Talents » sont fondamentalement la Foi en Dieu le Père, en Sa Parole, en ses Sacrements, en sa confiance, et à la Source, au cœur et au sommet de tous ces Dons : l'Eucharistie.

Voilà le patrimoine dont seul Dieu est le détenteur, il lui appartient en propre, et IL nous le confie. Non pas pour le conserver « au chaud » et encore moins dans un « coffre-fort », mais pour que nous fassions fructifier ces « Dons de Dieu » !

De fait, les deux premiers serviteurs sont l'image même de la diligence et de l'esprit d'initiative : ils font du commerce avec ce qui leur a été confié et ils rendent le double de ce qu'ils ont reçu. Par conséquent ils sont considérés comme « bons et fidèles ».

Et le 3^{ème} alors ?

Il n'a rien fait de mal ! Pourquoi un tel jugement à son rencontre ?

Et bien le 3^{ème}, Il creuse la terre pour enfouir le talent qui lui a été confié, comme on enterre un mort ... et de fait, sans s'en rendre compte c'est lui-même qui s'enterre avec son Talent. Il n'a rien fait de mal. Voilà le problème. Le problème, c'est justement qu'il n'a Rien fait !

Ce qu'il a oublié ce « pauvre diable » (si je puis ainsi m'exprimer) c'est que l'attente du Maître, de Dieu, c'est qu'il lui fasse une totale confiance, une audacieuse confiance au point de « risquer son Talent », de sortir de lui-même, de ne pas se laisser enfermer dans ces certitudes confortables ou réconfortantes.

Ce que Dieu attend de son « Serviteur » c'est que celui-ci « Ose », qu'il ait le courage de « risquer », de se risquer au-delà de ses sécurités pour partager et faire fructifier le talent qui lui a été confié, non pas pour le garder, mais pour le faire fructifier.

Ce que Dieu attend de son « Serviteur », c'est qu'il ait l'humilité de sortir de lui-même, de s'oublier, de s'effacer et même de s'anéantir à l'image du Christ qui s'est donné, livré et « Eucharistié » devant la Richesse incommensurable qui lui est confiée.

Ce que Dieu attend de son « Serviteur », c'est qu'il ait l'Audacieuse Confiance de croire que, de toutes façons, c'est Dieu lui-même qui fera fructifier ses Talents quand IL le voudra et comme IL le voudra ... et Dieu le fait toujours dans la logique de l'Incarnation ... « à pas d'Homme ».

Il nous est confié la responsabilité et la mission que devenir ce que nous recevons : « **Corps du Christ livré pour vous !** »

« **A nous de le vivre et d'en être ainsi les Témoins !** »

AMEN.

Père Eric P †